

Nouvelles locales du jeudi 29 juillet 2010

@rib News, 29/07/2010 | Politique- Le parti Uprona se dit satisfait par les résultats des élections législatives et sénatoriales qui viennent d'avoir lieu au Burundi. Selon Bonaventure Niyoyankana, président du parti Uprona, c'est fait compréhensible que le parti au pouvoir Cndd-Fdd rafle la majorité des sièges au Sénat et à l'Assemblée nationale. «C'est le résultat des urnes et c'est ce que le peuple a voulu», a déclaré le président du parti Uprona, Bonaventure Niyoyankana. (BBC Afrique)

- Les partis réunis au sein de l'ADC-Ikibiri de leur côté rejettent toujours les résultats des élections législatives et sénatoriales qui viennent d'avoir lieu au Burundi. Dans un communiqué de presse rendu public ce jeudi soir, les partis membres de l'ADC-Ikibiri disent être toujours sur leur position, celle de rejeter tous les résultats des élections qu'ils qualifient toujours de mascarade. «Les partis membres de l'ADC-Ikibiri vont continuer à ne pas reconnaître les autorités issues de ces élections truquées», lit-on dans ce communiqué. - Les sénateurs élus ce mercredi au Burundi n'ont pas de connaissances intellectuelles pour analyser les lois en plâtres. Telles sont les déclarations du professeur Julien Nimubona, politologue de l'Université du Burundi. Tout en saluant les travaux réalisés par le Sénat sortant, Nimubona trouve que le Gouvernement va encore une fois décevoir pour mettre à niveau ces sénateurs dont la majorité sont nouveaux, dans des formations et stages de mise à niveau. (Isanganiro)- Le parti Uprona et le Cndd-Fdd se sont entendus sur le partage des sièges des sénateurs dans la mairie de Bujumbura lors des élections sénatoriales de ce mercredi au Burundi. Ces ententes ont donné pour résultats l'élection de Pontien Niyongabo, vice-président de la commission nationale Terre et autres Biens au niveau nationale (CNTB). Cet ancien maire de la ville de Bujumbura a été élu suite au retrait des candidatures des tutsi du parti au pouvoir. Cependant, une entente du genre n'a pas été possible dans la province de Mwaro où le député Tarence Sinunguruza espérait être élu sénateur après le retrait de la candidature des sénateurs tutsi du parti Cndd-Fdd. Cependant, les choses ont tourné autrement et le parti au pouvoir a refusé de céder ce siège au parti Uprona. Tous les deux sièges ont été donc rattrapés par le parti présidentiel. Tarence Sinunguruza de son côté jette le tort aux membres de son parti qui n'avaient pas répondu présents lors de ces élections sénatoriales. (Synergie des médias)- Les associations des handicapés du Burundi disent subir de la ségrégation en politique. Seberegere Pierre Claver, l'un des leaders des personnes handicapées, souligne que la Constitution burundaise est lacunaire dans certains articles car elle ne réserve pas de place aux personnes handicapées, en les intégrant dans les sphères de décisions comme dans les autres pays de la Communauté de l'Afrique de l'Est, dont le Burundi est membre depuis près de 10 ans. «Nous voulons que nous soyons représentés dans ces grandes institutions de décision, telle que l'Assemblée nationale et le Sénat», déclare M. Seberegere, qui exige la révision des textes pour que les personnes handicapées et les albinos soient considérés comme les personnes de l'ethnie Twa au Burundi et les albinos en Tanzanie. (Isanganiro) | Economie- Les commerçants de Kobero dans la province de Muyinga grognent suite au transfert des services de douanement vers la province de Kayanza, à une centaine de kilomètres. Ces commerçants essentiellement de vivres, surtout le haricot et le manioc, disent que leur capital est très petit pour transporter leur marchandises vers le centre de douanement de Kayanza et revenir à Muyinga pour vendre aux paysans qui ne mangent que grâce à ces vivres en provenance de la Tanzanie. Des sources de ces commerçants et des services de douanes de cette station de Kobero estiment que depuis le transfert des services de douanement de Kobero vers Kayanza, plus de 10 camions ont dû rebrousser chemin par crainte de continuer vers Kayanza pour payer les frais de douanement et le transport de ces marchandises. Des sources de la Tanzanie affirment aussi que certains autres camions seraient garés en Tanzanie en attendant de la révision de la mesure, ce qui sera plus difficile, si on en croit les services de douanes de la station de Kobero.- La bière Amstel est devenue introuvable ces derniers jours au Burundi. Dans certains bistros de la capitale Bujumbura et dans d'autres coins et centres de détente du pays, les commerçants de cette boisson appréciée par les Burundais commencent à spéculer sur son prix. Les personnes habituées à prendre l'Amstel se disent un peu exposées à des dangers de santé, car ils estiment que l'amstel est moins nuisible à la santé humaine par rapport à la bière Primus actuellement en abondance sur le marché. (Rpa)- Le directeur commerciale de la Brarudi, Libérat Hicintuka, a fait savoir que cette pénurie a été causée par la perturbation de l'alimentation en électricité sur un câble de la REGIDESO alimentant la BRARUDI qui produit l'Amstel et d'autres boissons. Suite à l'incapacité des groupes électrogènes de la BRARUDI à produire beaucoup de courant, et de la lenteur de la REGIDESA à réparer ce câble, cette situation a affecté la production de l'Amstel par jour. Le directeur commercial souligne en plus que cette pénurie en électricité qui a duré deux semaines a également affecté le planning des activités de l'usine et enseigne que même les pertes risquent d'être énormes. (Abp)